



Liderazgo Táctico; para una sinergia operativa

Del 21 de enero al 3 de marzo pasado, personal de Contralmirantes, Capitanes de Navío y de Fragata del Cuerpo General, realizó de manera simultánea, el Curso de Liderazgo Táctico, teniendo como sedes el Centro de Capacitación y Adiestramiento Especializado de Infantería de Marina (CENCAEIM) en la Ex Hacienda de San Luis Carpizo, Campeche y el Centro de Adiestramiento Regional número 16 (CENAREG-16) en Puerto Chiapas, Chiapas.



Durante 42 días, los cursantes pertenecientes a la tercera generación realizaron actividades de natación de combate, supervivencia, rappel, primeros auxilios en combate, táctica anfibia, control de disturbios, conducción de tropas, operaciones urbanas y de convoy, entre otras.

una visión más amplia y homologada de las necesidades operativas de la institución.

Cabe mencionar que del CENCAEIM se graduaron 13 Contralmirantes, 10 Capitanes de Navío y 16 Capitanes de Fragata, mientras que del CENAREG-16 se graduaron 12 Contralmirantes, 12 Capitanes de Navío y 19 Capitanes de Fragata.

De acuerdo con los objetivos del curso, el aprendizaje teórico y práctico adquirido se traducirá en un mejor planeamiento y ejecución de las operaciones donde participa la Infantería de Marina, para el ejercicio del poder marítimo nacional y la conservación del Estado de derecho en las zonas marinas mexicanas, además de fortalecer el liderazgo en sus respectivos niveles jerárquicos para optimizar la conducción del personal y minimizar los riesgos que conllevan las operaciones navales. ■



Día Internacional de la Mujer

Igualdad y no discriminación

La Secretaría de Marina conmemoró el Día Internacional de la Mujer el pasado 7 de marzo, en el edificio sede de la institución en la Ciudad de México; evento que fue presidido por el Subsecretario de Marina, Almirante José Luis Arellano Ruíz, en representación del titular de la SEMAR.

El evento contó con la presencia del Jefe de la Unidad de Protección de los Derechos Humanos, Contralmirante

Víctor Omar Mendoza Aguilar; así como de la Coordinadora General de Puertos y Marina Mercante, Capitán de Altura Ana Laura López Bautista Bautista y la Directora General Adjunta de Programación y Presupuesto, Contralmirante Patricia Camacho Reyes por parte de la MARINA.

Cabe mencionar que durante la ceremonia fueron reconocidas las ganadoras del concurso "Historia de Vida y Desarrollo dentro de la Institución", cuyos relatos son un ejemplo de vida para las mujeres civiles, mercantes y navales de la SEMAR. ■

Asimismo, asistieron como invitadas invitadas especiales, la titular de la Unidad de Género de la Cámara de Diputados, Yuriía Guadalupe García Núñez; la Directora del Sistema Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, María Margarita Cortés Cid; la Directora General del Comité Interdisciplinario Evaluador de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Julieta Alejandra Hernández García y la Jefa del Observatorio para la igualdad entre Mujeres y Hombres del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, Coronel Enfermera Priscila Vianey Téllez Ruíz.



Durante su intervención, el Almirante Arellano Ruíz afirmó el compromiso absoluto de la institución para garantizar el respeto a los derechos de la mujer, así como su inclusión entre sus filas. Asimismo, refrendó el impulso de una cultura basada en los valores y principios de igualdad, además de gestionar las políticas necesarias para una participación igualitaria y combatir todo tipo de violencia.



Graduación de Posgrados

"Recuerden que el desempeño siempre debe ser con ética, responsabilidad y humanismo pues la salud e incluso la vida de sus pacientes depende de ello" fue parte del mensaje que el Almirante José Rafael Ojeda Durán, Secretario de Marina dirigió al personal naval que se graduó, el pasado 10 de marzo, en el Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud.

Acompañado de autoridades civiles, militares y navales, el titular de la Semar presidió la graduación de Posgrados en Sanidad Naval en la que 29 mujeres y 27 hombres concluyeron las distintas especialidades, altas especialidades y maestrías que imparte la Escuela de Posgrados del citado centro educativo, mismas que fueron impartidas en diferentes establecimientos de salud.

En representación de las y los 56 discentes graduados, la Teniente de Fragata del Servicio de Sanidad Naval Médico Cirujano Pediatra, Felissa Valdivia, expresó que las y los graduados tienen el: "firme compromiso de servir al personal naval, sus derechohabientes y por supuesto a nuestro querido México". ■



Fuentes consultadas

Ojeda, J. (10 de marzo de 2023). Discurso en la Ceremonia de Graduación de Posgrados en Sanidad Naval. Ciudad de México. https://semar.gob.mx/DisursosSecretario/Ojeda/2023/Disc_AlmSrio_10Marzo23.pdf

Excelsior (8 de marzo de 2023) SEMAR reconoce la importancia de la mujer en la mar. <https://www.excelsior.com.mx/nacional/semar-reconoce-importancia-de-la-mujer-en-la-mar/1574527>

